

Communiqué de presse Lamballe-Armor, le 19 avril 2024

"Baie d'Armor Industrie" : vers un avenir industriel durable pour la Bretagne Nord

La force d'une démarche collective avec les quatre EPCI

Guingamp-Paimpol Agglomération, Lamballe Terre & Mer, Leff Armor communauté et Saint-Brieuc Armor Agglomération ont à cœur de multiplier les coopérations pour faire vivre, dynamiser, développer et aménager le pôle urbain de Bretagne Nord dont le rayonnement est un enjeu stratégique pour nos territoires, positionnés entre les métropoles rennaise et brestoïse.

Près de 80 conventions de coopération relient déjà nos intercommunalités.

Partageant des bassins de vie et d'emplois similaires et interconnectés, nous avons souhaité dépasser à nouveau nos frontières administratives pour une coopération renforcée dans le cadre du dispositif national *Territoires d'Industrie* qui vise une stratégie de reconquête industrielle par et pour les territoires.

Cette coopération a ainsi pris la forme d'une réponse commune à ce dispositif appelée « *Baie d'Armor Industrie* ».

Ainsi, au-delà de l'identité propre à chaque EPCI, nous nous retrouvons sur de nombreux enjeux : emploi et formation, mobilités, Gestion prévisionnelle des emplois et compétences, développement d'industries nouvelles, transitions écologique et climatique, gestion de la ressource en eau...

Ensemble, construire l'Avenir de l'Industrie dans la Baie d'Armor :

L'objectif de cette démarche est de renforcer la collaboration entre les 4 intercommunalités et les industriels. Cette initiative marque un tournant stratégique, forte de l'ambition de devenir un modèle de développement industriel durable et inclusif.

Être un Territoire d'Industrie ouvre la porte à des opportunités uniques d'accompagnement et de financement, notamment via la nouvelle mesure du fonds vert, *Territoires d'industrie en transition écologique*, pour les projets alignés avec les objectifs de transition écologique.

Baie d'Armor Industrie peut catalyser le développement économique, tout en favorisant une transition vers des pratiques plus durables. Mais la réussite repose grandement sur la dynamique et la mobilisation collective des industriels aux côtés des intercommunalités.

Un socle commun : mobilité, logement, emploi, foncier, innovation

Le plan d'action est guidé par l'objectif central de renforcer l'attractivité et la compétitivité de nos industries, autour des enjeux d'emploi, de mobilité et d'habitat pour les salariés, d'innovation, de gestion du foncier et de transition écologique et climatique.

Les actions et les synergies développées dans le cadre de ce dispositif s'articulent autour de propositions innovantes visant à :

- Favoriser une logistique durable via la coordination des mobilités multimodales,
- Promouvoir le covoiturage inter-entreprises,
- Faciliter l'installation et l'accès au logement des salariés,
- Dynamiser l'attractivité des métiers de l'industrie, renforcer les compétences et intégrer de manière globale les industriels,
- Accompagner l'innovation industrielle et soutenir les entreprises dans leur transition écologique et numérique.

Vincent LE MEAUX, Président de Guingamp-Paimpol Agglomération : « Nous sommes fiers d'être acteurs et initiateurs de cette collaboration, où les compétences et les ambitions de nos quatre EPCI sont mises en commun pour valoriser cet ambitieux projet collectif qui va permettre de développer une économie innovante et en adéquation avec la transition écologique, pour l'ensemble de nos territoires ».

Thierry ANDRIEUX, Président de Lamballe Terre & Mer : « La coopération et l'innovation sont au cœur de ce partenariat de 4 territoires costarmoricains. Une nouvelle fois, nous avons mis en commun nos envies et nos énergies au bénéfice des entreprises et des salariés de ce très large bassin d'emploi pour œuvrer collectivement en faveur de l'adaptation au changement climatique. »

Ronan KERDRAON, Président de Saint-Brieuc Armor Agglomération : « Nous partageons les mêmes préoccupations tant en termes de formation et de gestion prévisionnelle des compétences, que d'habitat, de gestion foncière ou encore de mobilité. Il était donc plus pertinent de travailler sur ces politiques structurantes, pour le maintien et le développement de notre économie locale, à l'échelle de nos bassins d'emplois réunis. Cette labellisation commune a d'autant plus de sens qu'elle va soutenir notre ambition en matière d'innovation, de transition écologique et de développement industriel pour la Bretagne Nord. »

Jean-Michel GEFFROY, Président de Leff Armor communauté : « En intégrant Baie d'Armor Industrie, Leff Armor affirme son identité industrielle et se réjouit de renforcer la coopération territoriale. Cette initiative renforcera l'industrie locale et viendra soutenir l'innovation et la transition écologique. »

Chiffres clefs (à l'échelle de BAIE D'ARMOR INDUSTRIE):

- Nombre d'entreprises concernées : 1620
- Nombre d'emplois dans l'industrie (hors agriculture/sylviculture/pêche) – 2021 : 15 958

[Source : Observatoire des territoires de l'ANCT]